Date: 04.04.2012



La Tribune de Genève SA 1211 Genève 11 022/ 322 40 00 www.tdg.ch Genre de média: Médias imprimés Type de média: Presse journ./hebd.

Tirage: 51'487 Parution: 6x/semaine



N° de thème: 844.3 N° d'abonnement: 844003

Page: 32

Surface: 56'134 mm²

# Rencontre avec Sylvie Cohen et Marc Decrey En couple dans le Grand-Nord



Les deux intrépides voyageurs lèvent un verre à la réussite de leur aventure, à l'entrée du détroit de Béring. DR

Date: 04.04.2012



La Tribune de Genève SA 1211 Genève 11 022/322 40 00 www.tdg.ch

Genre de média: Médias imprimés Type de média: Presse journ./hebd.

Tirage: 51'487 Parution: 6x/semaine



N° de thème: 844.3 N° d'abonnement: 844003

Page: 32

Surface: 56'134 mm<sup>2</sup>

### Laurence Bézaguet



aventure bien trop courte pour la consacrer à une s e u l e

chose.» Ainsi, après des débuts professionnels comme ingénieur-enseignant, un stage de journaliste entamé à l'âge de 35 ans suivi d'une carrière bien remplie à la Radio suisse romande, ainsi qu'une bonne dizaine d'années passées à gravir les sommets des Alpes lors de ses moments libres, voilà que Marc Decrey décide en 2007 de consacrer la moitié de son temps à sa passion: voguer sur son voilier à la découverte du monde. «Je travaille à mi-temps à la radio, l'hiver, et je passe l'été à la barre», résume le quinquagénaire.

Une passion qu'il partage avec un coskipper tout aussi audacieux et avide de bougeotte en la personne de Sylvie Cohen, sa femme depuis le 1er avril 2008. Journaliste elle aussi, notamment à L'Hebdo, la Radio et la Télévision suisse romande, celle-ci a rangé son stylo et son micro, de 1999 à 2008, pour diriger les Affaires extérieures du Canton de Genève. Aujourd'hui, c'est un autre horizon bateau. A son retour, il devient journaliste. que la région franco-valdo-genevoise qui 1986 Naissance de son fils Stéphane en berce son existence. Et son mi-temps sur les océans lui convient parfaitement: «On est tout aussi content de partir que de dance à Rome pour Sylvie. «De belles rentrer pour revoir la famille et les amis.»

made par une expédition au Spitzberg en 2007 Place à six mois de voile par an. 2008, suivie de la découverte du Grand-

Nord de la Russie, l'année suivante, puis perd le nord vient ainsi de paraître aux l'Islande en 2010 et finalement le mythi- Editions Slatkine. L'ouvrage a fière allure;

### Un livre pour cette première!

«Nous avons navigué au cœur de l'archipel arctique canadien pour relier l'Atlantique au Pacifique», précise Marc. «L'endroit fut longtemps le domaine réservé des brise-glaces. Aujourd'hui encore, malgré le réchauffement climatique, le pari demeure risqué», ajoute Sylvie. Mais les deux intrépides voyageurs ont relevé ce défi hors du commun, caractérisé par de fréquentes dégradations climatiques qui entraînent un stress constant: «Seuls 147 bateaux ont franchi ce passage, Chamade est le premier voilier suisse à l'avoir fait.»

Cette aventure exceptionnelle sur les traces du grand explorateur Roald Amundsen, qui a découvert ce passage en régions polaires. «Avant, les lieux étaient 1906, méritait bien un livre. Quand le Pôle

# S. Cohen et M. Decrey **Bio express**

1952 Naissance, le 19 août, de Sylvie Cohen à Alexandrie, en Egypte.

1953 Naissance, le 20 juin, de Marc Decrey à Lausanne.

1982 Ingénieur-enseignant, Marc effectue pendant cinq ans un tour du monde en Australie; Marine, sa cadette naît en 1988. 1986 Démarrent trois ans de corresponannées de journalisme et... de maternité.» Tout a démarré à bord du voilier *Cha*- **1988** Naissance de son fils Jonathan. 2012 Ils publient un livre en commun.

a vie est une que passage du Nord-Ouest, l'été dernier. les illustrations signées Matthieu Berthod, qui a également participé à l'expédition, ne sont pas étrangères à cette réussite. Le document comporte aussi le film de l'aventure réalisé par la journaliste Laurence Bolomey. Enfin, un cinquième passager, le chercheur canadien Stéphane Goyette, a embarqué sur Chamade: ce membre de l'Institut des sciences de l'environnement de l'Université de Genève avait pour mission d'examiner les conséquences du réchauffement planétaire.

A travers des récits de voyage, des observations scientifiques, des photos, des croquis et autres aquarelles, l'équipage de Chamade témoigne de ces bouleversements climatiques qui affectent les quasi perpétuellement gelés, ils ne le sont plus que huit à dix mois par an à présent», relève Marc, qui en a lui-même fait le constat lors de ses 5000 kilomètres de navigation dans le désert arctique.

## «Incroyable fonte des glaces»

Un univers empli de «très doux et accueillants» Inuits, fragilisés par cette incroyable fonte des glaces qui affecte considérablement l'écosystème. «On n'a jamais vu ça, nous ont-ils inlassablement répété tout au long de notre périple», rapporte Sylvie: «Je n'imaginais d'ailleurs pas rencontrer autant d'icebergs! La diminution de la banquise est sidérante.» Cela promet des discussions animées avec leurs amis «chamadiens» qui suivent leurs aventures à distance, parfois même à bord, le temps d'une étape.